

令和2年 第4回 教育委員会会議録	
1. 開会日時	令和2年4月13日(月) 午後4時20分
2. 場所	対馬市交流センター 第4会議室
3. 出席委員	吉野委員、佐伯委員、一宮委員、斎藤委員
4. 出席者	永留教育長、阿比留教育部長、八島次長兼教育総務課長、吉野学校教育課長、庄司生涯学習課長、川辺文化財課長
5. 会議書記	扇課長補佐
6. 閉会日時	令和2年4月13日(月) 午後5時03分
7. 議 事	
日程第 1	会議録署名委員の指名
日程第 2	会期日程の決定
日程第 3	教育長諸報告
日程第 4	議案第11号 専決処分の承認を求めることについて (職員の人事異動及び指導主事の任免について)
日程第 5	議案第12号 対馬市文化財保護審議委員の委嘱について
日程第 6	その他

永留教育長	<p>ただいまから令和2年第4回対馬市教育委員会会議を開会いたします。これから本日の会議を開きます。議事の進行につきましては、対馬市教育委員会会議規則等により進めたいと思います。</p> <p>では、日程第1、「会議録署名委員の指名」を行います。今回の会議録署名委員は、佐伯委員さん及び斎藤委員さんを指名します。よろしくをお願いします。</p> <p>続きまして、日程第2、会議日程の決定であります。お諮りします。本会議の会期は本日一日にしたいと思っております。これにご異議ありませんか。</p>
会場	「異議なし」の声。
永留教育長	<p>「異議なし」のようです。したがって、会期は本日4月13日の一日といたします。会議運営につきまして、ご協力をお願いいたします。</p> <p>次に、日程第3「教育長諸報告」を行います。資料の2ページをお願いします。</p> <p>3月18日、市議会一般質問と書いておりますけれども、午前中に一般質問、午後から委員会審査報告を終えて、新型コロナウイルスの関係で議会日程を短縮してこの日で終了しております。</p> <p>それから3時から臨時校長会を行いまして、ここで令和2年度の人事異動について校長内示を行いました。</p> <p>それから22日に浅海中学校の閉校式を行っております。当初、3部形式で計画をしておりましたけれども、規模を縮小して実施いたしました。1部は、お別れ集会として生徒の発表を中心に、2部は閉校式典を実施いたしました。生徒や教職員の思いが伝わるすばらしい閉校式ができたというふうに思っております。</p> <p>25日に教育委員会表彰を行っております。ことし第2回の教育委員会会議で議決をいただきました曲郷土芸能保存会の梅野林壽さん、この方に表彰伝達を行いました。保存会のメンバーや地域の方の参列をしていただいた中で授与をしております。</p> <p>それから26日に教職員退職辞令交付式を行いました。教職員の退職者29名に退職辞令を交付しております。</p> <p>それから31日に午前中、新補校長辞令交付式を行っております。例年は県の教育長から新補校長には辞令は交付をされるわけですが、今年度は県での交付がこれもコロナの関係で中止になりました。そこで辞令は上司から授与するものが辞令でありますので、校長に対しては教育長の方から辞令を交付したところです。</p>

	<p>それから市の退職辞令交付、それから市の辞令交付は31日と4月1日に行われましたけれども、これも新型コロナの影響で列席者の規模を縮小して実施をしております。</p> <p>そして、4月3日と9日に新型コロナウイルス感染症対策本部会議を行っております。これは対馬市でも対策本部を設置して、感染者の発生を想定した市の対応等について協議を行いました。</p> <p>それから5日の日に退職校長会の総会が開催をされましたので、教育委員会の概況をここで説明をしております。</p> <p>それから、今日午前中、ここは訂正をしてください。転補転入管理職員研修会って書いておりますけれども、これ転補じゃなくて新補です。新補転入管理職員研修会です。先ほど紹介がありました新補校長5名、それから新補教頭3名に対して、対馬の教育の特徴であるとか事務処理等についての指導を行いました。この中で対馬の歴史について理解をしてもらうということで、文化財課の田中課長補佐に金田城についての講話をしていただいております。</p> <p>以上で教育長の諸報告を終わります。</p> <p>報告事項について、何か質疑等がありましたら「その他」のところでお受けをしたいと思います。</p> <p>続きまして、日程第4、議案第11号「専決処分の承認を求めることについて」を議題とします。事務局から提案理由の説明をお願いします。</p>
八島次長	<p>それでは、議案第11号「専決処分の承認を求めることについて」ご説明を申し上げます。3ページをお開きください。</p> <p>対馬市教育委員会教育長に対する事務委任規則第3条第1項の規定により、別紙のとおり専決処分したので、同条第2項の規定によりこれを報告し、教育委員会の承認を求めるものです。</p> <p>今回、専決処分といたしましたのは、教育委員会事務局職員の課長級以上の人事異動及び指導主事の任免について、4月1日付の人事異動の内示を対馬市が3月19日に行いましたのでこれにあわせて行っております。</p> <p>教育委員会の会議を3月17日としていたことから、会議に間に合わなかったため、4ページ記載のとおり、3月19日付で専決処分を行っております。内容は5ページをご覧ください。</p> <p>3月30日付で退職する者3名を下の表に示しております。それを受けまして異動者が5名となっております。今回の異動につきましては、学校現場へ戻られる先生方の割愛退職に伴うものとなっております、</p>

	<p>他の管理職については異動ありませんでした。お目通しをお願いいたします。</p> <p>以上、説明は簡単ですが説明とさせていただきます。</p>
永留教育長	<p>説明は終わりましたので審議方よろしく申し上げます。何か質疑はありませんでしょうか。</p>
会場	<p>「なし」の声。</p>
永留教育長	<p>質疑等、ないようですから、これから議案第11号を採決します。お諮りします。議案第11号「専決処分の承認を求めることについて」は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。</p>
会場	<p>「異議なし」の声。</p>
永留教育長	<p>「異議なし」と認めます。よって、議案第11号は原案のとおり可決されました。</p> <p>続きまして、日程第5、議案第12号「対馬市文化財保護審議会委員会委員の委嘱について」を議題とします。事務局から提案理由の説明をお願いします。</p>
川辺課長	<p>議案第12号「対馬市文化財保護審議会委員会委員の委嘱について」ご説明いたします。ページは6ページになります。</p> <p>対馬市文化財保護条例第6条第2項の規定により、別紙のとおり、対馬市文化財保護審議会委員会委員を委嘱したいので教育委員会の承認を求めます。</p> <p>7ページに抜粋ですが、対馬市文化財保護条例を載せております。対馬市文化財保護審議会委員は、規定では一応18人以内をもって組織するというようになっておりますが、現状ここ数年ずっと11人で処理しております。任期は2年間で今年の4月30日をもって2年間の任期が終わります。今回提案させていただきます新しい委員の方は8ページに一覧を載せております。</p> <p>新しい委員が4番の小宮秀光先生と11番の武末俊紀さんに新しい委員をお願いしております。前任はそれぞれ小宮先生の前は杉憲先生をお願いしておりました。武末俊紀さんの前は洲河真紀さんをお願いしておまして、それぞれ専門分野は、杉先生は生物が専門だったんですが、今度新しくお願いしております小宮先生は植物が専門ということで、武末さんに関しましては、前任者の洲河さん同様、郷土史を専門分野としてお願いをしております。小宮先生は元厳原中学校勤務で今年退職されて再任用という形で、現在、佐須中学校の方に今年から行かれているということを聞いております。武末さんの方は約10</p>

	<p>年ぐらい前にも文化財保護審議委員をなさったということで聞いておりました、なので、多分、中身もご本人もよくわかっているよってということで快諾していただきましたので安心しております。</p> <p>以上、新しいメンバーがこの８ページの１１人でしていきたいと思っております。ご審議の上、ご承認くださいますよう、よろしく願いいたします。</p>
永留教育長	説明が終わりましたので、審議方よろしくお願ひします。質疑等ありませんでしょうか。
佐伯委員	すみません。抜粋は載せていただいているんですが、条例がちょっとよくわからなくて、なんか決するとき等にはやっぱり参加者の何分の１以上の出席が必要だったりとか、そういうことなんですかね、基本的には。
川辺課長	これ委員会ですか。そこまで詳しく載ってなかったんじゃないのかなと思います。
佐伯委員	お聞きしたのは、今１１名いらっしゃって何人か抜けると・・・。
川辺課長	この人数ですか。
佐伯委員	１８名のうち１１名いらっしゃって、例えば３名、４名欠席されると開けないとかそういうことはあるのかなと思って、ちょっと気になったので。
川辺課長	すみません。私の記憶の中ではそういう条文はなかったと記憶しております。
佐伯委員	ないですか。そうですか。じゃあ、大丈夫です。ありがとうございます。
川辺課長	出席率はいいようであります。
佐伯委員	そうですか。わかりました。
永留教育長	私も記憶が定かではないんだけど、議決じゃなくて文化財課の方や教育委員会の方から諮問したことに対しての答申をいただくような形になります。
佐伯委員	そう書いてありますね。わかりました。ありがとうございます。
永留教育長	ほかにありませんでしょうか。
会場	「異議なし」の声。

永留教育長	<p>「異議なし」と認めます。よって、議案第12号は原案のとおり可決されました。</p> <p>続きまして、これから日程第6「その他」の事項に移ります。</p> <p>まず初めに、各課の事業予定を報告させていただきたいと思えます。お手元に5月分の事業予定表を配付しておりますのでご覧ください。教育総務課から順に主な内容について、報告をお願いします。</p>
八島次長	<p>それでは、教育総務課関係の事業予定について報告させていただきます。いろいろコロナの関係で会議も中止となっております。まず28日に教育委員会会議を予定しております。それから、また、毎年あります「おしえて市役所さん」で教育委員会の仕事ということでお話がありますので、その収録があります。また、私が出演予定です。</p>
吉野委員	<p>奨学金のこと。</p>
八島次長	<p>いえ、教育委員会の仕事、それぞれの業務を年度当初にそれぞれの次長クラスがしてるものですから。</p> <p>それから月間業務としまして、4月10日から5月10日にかけて奨学金の募集をしております。現在、募集中です。まだ、今のところ申し込みはあっておりません。</p> <p>それから年度当初ということでいろんな契約関連の業務等が、今、ばたばたとしております。</p> <p>以上です。</p>
永留教育長	<p>次、学校教育課、お願いします。</p>
吉野課長	<p>学校教育課です。同様、コロナ関係で先々がどうなるかわかりませんが、現在の予定でお話をいたします。</p> <p>5月1日が定例校長会を実施いたします。</p> <p>5月11日は定例教頭会です。</p> <p>それから18日の週ですが、学校図書館支援員でありますとか、養護・保健等々の研修会が入ってきます。</p> <p>これは学校教育課の業務ではありませんが、小体会については22日、豊玉・峰が予定をしております。</p> <p>23日、24日が中総体球技・武道の予定です。現在のところ中総体につきましては、実施をする方向で準備を進めております。小体会につきましては、今日お話がありましたので、また、事務局等で検討が入ってくるかもしれません。</p> <p>25日、幼稚園・こども園の主任研修会。</p> <p>27日は、教務主任等の研修会があります。</p>

	<p>24日と31日に運動会等が入っておりますが、この中にはもう新型コロナウイルスの予防として2学期に移動している学校も幾つかあります。</p> <p>以上です。</p>
永留教育長	生涯学習課、お願いします。
庄司課長	<p>生涯学習課です。生涯学習課につきましても例年実施されておりました県の会議等も新型コロナの影響で中止が決まっております。その関係で特に予定している事業はございません。</p> <p>月間業務といたしましては、各施設の管理業務、そして、今後6月以降に開催する予定のイベントの準備作業にとりかかりたいと思っております。</p> <p>以上でございます。</p>
永留教育長	文化財課、お願いいたします。
川辺課長	<p>文化財課も同様に、ちょっとコロナの関係でいろいろキャンセルがたくさん入っております、まず18日に当初会計検査院の検査が実施予定で言ってきたんですが、コロナの関係で当面の間中止ということになりました。当面の間というのが要らんなと思ってたんですけど、また、いつ言ってくるかはわからないです、全然。その分、先ほど承認いただきました文化財保護審議委員会を22日に開いて、新しい委員さんへの委嘱状の交付等をしたいなと、今、思っております。一応22日をめどにしていますけど、連休明けのコロナとかの関係で、ちょっと、一応、委員の先生方にはどうなるか今のところ、そのところ連休明けにもう一回連絡をしますということでは言ってます。22日に予定だけ空けておいてもらってるところです。</p> <p>あと、月間の業務にいたしましては、補助金の旧年度の清算業務や新年度の申請の事務手続を中心に今進めております。</p> <p>あと、いろいろ夏に予定しておりました委員会が、委員会というのは外部から委員の先生たちを招聘して行う委員会が、やはりコロナの関係で、ちょっと、もう東京辺りから来られる先生がもう出れないということになっておりますので、一応、現時点で延期っていうか中止、期限をまだちょっと、いつになるかそれもわからないんですけど、事業がちょっとそのところが、今ストップしてる状態なので、島内でできる事業とか事務を優先して、今のうちに早目しておくよということ、一応、職員には言っております。</p> <p>以上です。</p>

永留教育長	<p>ちょっとつけ加えるとすると、9日に聖火リレーが対馬で予定をされておりますけれども、これが中止になっております。</p> <p>それから19日に教委連の総会研修会ですが、これまだ中止の連絡が来ないんですね。4月の方は中止になりましたけれども、5月の方は、まだ、連絡はありません。</p>
吉野委員	理事会しないで総会するのも。
永留教育長	<p>今のところ、そういう状況です。</p> <p>事業予定の報告が終わりましたが、この件に関してご質問はありませんでしょうか。</p>
一宮委員	学校教育課の5月20日の第1回対馬市図書館支援員研修会というのは、どんな内容かを教えてもらえますか。
吉野課長	これは、各学校の図書館支援員がおりますので、その方たちが集まって年に2回開催するんですが、第1回目は教育委員会から学校図書館支援員は主にこういう仕事ですよという説明をした後に、各学校で悩んでいることとありますとか、今年度こういうことに取り組みたいということグループを中心にして、お互い交流し合いながら研修をするということが主な内容になります。
一宮委員	1回目はそれで2回目はどんな感じ。
吉野課長	2回目は実際に図書館に行って図書館の運営の環境づくりでありますとか、そういうところと一緒に学ぶとか、昨年度は、ビブリオバトルという一つの読書に親しむための手法があるんですが、それを実際に図書館支援員で試してやってみたりとか、そういう会を持ちました。それまでは各学校に行って図書館の様子や経営の様子を見たりとか、研修したりということを中心にやっていたようです。
一宮委員	もし、希望があれば、研修に教育委員として参加をするということは可能ですか。
吉野課長	不可能ではありませんが、教育委員さんが参加することで構え過ぎないか心配です。何ていうか、実際同じ立場の者たちが集まって言いたいことは言い、悩みも含めて話し合うような会なので、不可能ではないと思います。
一宮委員	できれば対馬市の図書館教育について、島内がどういうふうな形で動いて、どんなふうにしてるのかということも興味ありますし、県の大会で、去年出た読書関係の分科会で非常に参考になることが多かったのので、そういうふうな意味で対馬の図書館教育の活性化についてというところについての研修ができればいいかなと思ったんで質問いたしました。

永留教育長	では、ほかにありませんでしょうか。 じゃあ、ないようですので、本日の会議はこれで終了いたしますが、次回の会議日程の件で事務局からお願いします。
事務局	5月の会議ですけど、5月28日木曜日、峰で開催予定です。 以上です。
永留教育長	ご都合の悪い方はいらっしゃいませんか。
会場	「なし」の声。
永留教育長	それでは、次回の会議を5月28日木曜日に開催いたします。開始時刻は14時から、場所は峰行政サービスセンターで行う予定です。 後日、事務局から改めて通知いたします。 これで本日の日程は全部終了しましたので会議を閉じます。 以上をもちまして、令和2年第4回対馬市教育委員会会議を閉会します。お疲れさまでした。

会議の経過を記載して、その相違ないことを証するため、ここに署名する。

令和 年 月 日

委 員 (自署)

委 員 (自署)